

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

San Félix obispo y los 70 mártires.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

CORREO DEL MARTES.

A las 5 y 1/2 de la mañana de ayer llegó á esta el vapor-correo «Mahonés» conduciendo la correspondencia pública.

De los periódicos recibidos extractamos las siguientes noticias:

MADRID 17 DE FEBRERO.

CRISIS.

Dice «La Iberia:»

«La verdad de los hechos es que, despues de acordados en Consejo de ministros los ascensos de los militares cuyos nombres hemos publicado en la seccion oficial de «La Iberia,» algunos señores del campo conservador que apoyan al Gobierno, llevados de una susceptibilidad exagerada á todas luces, conferenciaron con el Sr. Topete, encareciéndole la necesidad de que, para evitar desconfianzas, no crear complicaciones y ahuyentar recelos, llevase al Consejo de ministros la exigencia de una modificación ministerial, por la cual saliesen la mitad de los individuos del Gabinete, entre ellos el general Gaminde, y entrasen á reemplazarles otras tantas eminencias de sus opiniones.

El Sr. Topete formuló la exigencia, y en este momento nada hay resuelto todavía. Esta es la verdad de lo sucedido, que la prensa ha exagerado, comentándolo segun la conveniencia de cada uno.

Ahora bien; nosotros creemos que ni el Consejo de ministros ni el Sr. Sagasta pueden aceptar tal exigencia, que no tiene razon de ser, mucho menos en los términos que la han planteado los que, guiados por una política de desconfianzas y recelos, han llevado su exageracion hasta sospechar de la lealtad y buena fé del presidente del Consejo y sus amigos, espezialmente del primero, que con tanta elocuencia como sinceridad presentó su plan de gobierno el 22 del pasado Enero al acudir por primera vez á la Cámara de los representantes del pueblo.

Nosotros confiamos en el patriotismo de todos, muy seguros de que á este conflicto se le dará la solucion mas conveniente al mútuo deseo de consolidar la revolucion, y mas encaminada á garantir la política representada por el Gobierno.

Dice «El Pueblo:»

«Tantas veces hemos visto débil y contradictorio al Sr. Topete que, dado por esto mismo su carácter impresionable y tornadizo, sus alardes de abandonar el poder no pasarán de tales; y es mas que probable que todo se arregle, y queden las cosas en el mismo estado en que se encuentran hoy.

Los fronterizos quieren participacion en el ministerio, y el Sr. Sagasta, que tiene en sus manos la máquina electoral, les contenta con ofrecimientos de distritos, lo mismo que á los demás conservadores que apoyan al Gabinete, faltos unos y otros de influencia para triunfar en las próximas elecciones.

Se aplazarán, pues, comprimiendo su disgusto

por los nombramientos militares publicados en «La Gaceta» de ayer; si bien no pasarán muchos días sin que vuelvan á estallar nuevas disidencias en el seno de la familia ministerial, porque es imposible una leal y sincera union entre grupos que por su historia y sus particulares miras se repelen y se excluyen.»

«El Debate» dá á última hora estas noticias, sirviéndose de palabras vagas y rebuscadas, que disimulan toda la verdad de los manejos unionistas:

«Hoy ha continuado la agitacion que ayer empezó á iniciarse en los círculos políticos. Han mediado conferencias entre los hombres importantes de la situacion, y se daba grande y decisiva importancia al Consejo de ministros que ha comenzado á las cinco y media de la tarde, y que á la hora en que escribimos estas líneas no ha terminado todavía. Parece positivo que ayer anunció el Sr. Topete su resolucion de abandonar el ministerio, si bien creen aun algunas personas que el resto del Gabinete, y sobre todo el Sr. Sagasta, harán todos los esfuerzos imaginables, inspirándose en la gravedad de las circunstancias, para evitar un rompimiento.»

Menos reservado «El Diario Español;» se expresa así:

«Segun las noticias que creemos autorizadas, el señor Topete ha planteado nuevamente la crisis fundado en lo ocurrido con motivo de los ascensos militares y en la necesidad de reorganizar el ministerio con elementos conservadores liberales.

Se cree generalmente que los ministros que dejarán sus puestos serán los Sres. Colmenares, Angulo y Gaminde; entrando en Fomento el Sr. Romero Robledo, en Hacienda el Sr. Elduayen, en Guerra el general Serrano Bedoya, y pasando el Sr. Groizard á Gracia y Justicia.»

Coincidiendo con estas apreciaciones, dice «La Política:»

«Como decimos en otro lugar, y á pesar de las negativas uno de nuestros colegas, el ministerio se halla en crisis, provocada por el Sr. Topete á consecuencia de los ascensos militares publicados ayer.

El Sr. Topete y el Sr. Groizard se opusieron en el consejo de ministros á las propuestas del general Gaminde, consignando su voto en un acta. Nosotros creemos que entonces fué la verdadera ocasion de provocar la crisis, y no despues de haberse publicado en la «Gaceta» los ascensos referidos. Pero el ministro de Ultramar, visto el escándalo producido en Madrid por la «Gaceta,» creyó sin duda conveniente ayer plantear la cuestion al presidente del Consejo, fijándola, segun se dice entre su salida del ministerio ó la del Sr. Gaminde.

Créese generalmente, dada la situacion de las cosas, que el ministerio se reorganizará bajo la base de los señores Sagasta, Topete y De Blás.»

En otro suelto dice el mismo periódico:

«Esta tarde han estado reunidos en casa del se-

ñor Santa Cruz los unionistas mas importantes y mas identificados con la situacion. Se cree que el objeto de la reunion haya sido escogitar soluciones para la crisis ministerial.

Si por negarse el Sr. Sagasta á la modificación por iguales partes que se desea, la crisis se hiciese general, creen algunos que no seria imposible la formacion de un ministerio Topete, pues el duque de la Torre se niega resueltamente á tomar una parte activa y directa en la política.

Nosotros somos de opinion que esta eventualidad no llegará, pues el Sr. Sagasta desea sinceramente la conciliacion, que el valetudinario Gaminde ha venido á perturbar, con deliberado propósito, aunque momentáneamente.»

Por último, en «La Epoca» se lee:

«No nos es posible todavía decir á nuestros lectores cual será el desenlace de la grave crisis política iniciada, que ha de dar lugar al sexto ó sétimo ministerio del rey Amadeo, como oportunamente anunciamos que sucedería antes de la primavera.

El efecto producido en la opinion por la famosa «Gaceta» de ayer, ha sido tal, que el Sr. Topete, cuya aquiescencia en la promocion militar, se obtuvo haciendo constar en el acta del Consejo su voto contrario, ha creído,—algo tarde á juicio de los mas—deber formular su disidencia con el ministro de la Guerra. El ministro de Fomento, Sr. Groizard, le acompaña en esta actitud, y todos aseguran que la resolucion es irrevocable, por que un gran número de generales y hombres políticos ha acudido á casa del señor duque de la Torre á pedirle que sea órgano de su disgusto, y se aparte resueltamente de un ministerio capaz de tales actos de favoritismo. En la hueste fronteriza, la irritacion era tan grande desde ayer, que los individuos de este partido que forman parte del comité electoral, anunciaron la resolucion de dimitir hoy sus cargos, y por esta razon el Sr. Santa Cruz, aunque muy molestado de la gota fué á presidir el comité. De allí lo sacó un aviso del duque de la Torre, quien á poco reclamó tambien la asistencia del Sr. Herrera y la del señor Ulloa, y del Sr. Romero Ortiz, quienes al anocheecer se hallaban todavía en casa del Sr. Santa Cruz reunidos con otros personajes caracterizados del unionismo.

El rumor generalizado en el salon de conferencias era que el Sr. Sagasta no sostenia al ministro de la Guerra, y que hecha la crisis mas general, saldrian con el Sr. Gaminde el Sr. Angulo y el señor Alonso Colmenares, muy incómodo con la publicidad dada á las remociones hechas en su ministerio. Si este desenlace prevalecia, añadíase que el general Serrano Bedoya, seria ministro de la Guerra; Elduayen, de Hacienda; Groizard, pasaria á Gracia y Justicia, y entraria en Fomento el Sr. Romero Robledo, quedando en Ultramar el Sr. Topete.

Como esto no pasa de cálculos, como á la hora en que escribimos no se sabe el verdadero objeto

de la reunion en casa del Sr. Santa Cruz, y como tampoco es conocida la actitud del Sr. Sagasta, que no puede haber renunciado, ante el primer contra-tiempo, á su pensamiento favorito de resucitar el partido progresista histórico, tenemos que limitarnos á terminar estas noticias con la fórmula de los calendarios: «Dios sobre todo».

—A las siete ha terminado la reunion celebrada en casa del Sr. Santa Cruz; la opinion allí dominante, es que la actitud manifiesta del ministro de la Guerra no permite decorosamente al elemento unionista seguir apoyando al Gabinete, si aquel continúa en su puesto. La reunion, sin embargo, se abstiene de indicar candidato al Sr. Sagasta, dejándole árbitro de resolver como tenga por conveniente.»

BOLETIN ESTRANJERO.

No sabemos si es porque así lo sienta, ó si ha sido un medio de que ha creído deber valerse para inspirar confianza al partido liberal de Alemania, pero es lo cierto que el príncipe de Bismark, tantas cuantas veces ha tomado la palabra en la importante discusion del proyecto de ley que atribuye al Estado la inspeccion esclusiva de las escuelas, ha hecho alarde de su liberalismo, de su respeto y consideracion á los representantes del pais, declarando, finalmente, que no puede haber ningun gobierno que no parta de esos principios, si no quiere esponer al pais á profundas perturbaciones y aun á perder en un dia todas las ventajas que á costa de tantos sacrificios ha llegado á conseguir.

Esta es otra de las transformaciones que en su vida pública ofrece al mundo el célebre hombre político prusiano; y tanto se considera así por los mas interesados en observar la marcha de la cosa pública, que la «Gaceta de la Cruz», periódico apegado á las tradiciones feudales, y que hasta ahora ha sido un continuo panegirista de M. de Bismark, mientras parecia el campeón de los antiguos intereses, se lamenta de esa transformacion y de esa unidad de miras de su antiguo ídolo con los sentimientos del partido liberal.

En su dolor, el periódico retrógrado aduce como pruebas de su desconsuelo los últimos discursos del célebre ministro, que, dice, vienen á ser una condenacion de los principios del partido conservador, que, hace mas de veinte años, venia defendiendo. el órgano de los conservadores es, sin embargo, bastante franco y leal para acusar de esa decepcion á su propio partido, que no ha sabido marchar á compás de las necesidades del tiempo; pero no puede menos de deplorar que un hombre de Estado práctico, que parecia buscar exclusivamente el apoyo del partido conservador, mire ahora á dicho partido como un embarazo de que cree necesario deshacerse.

Al partido feudal prusiano le ha pasado lo que á todos los partidos que se empeñan en permanecer inmutables en medio del progreso que, á pesar de todos los obstáculos, hace cada dia la humanidad. Ese partido hubiera querido que el príncipe de Bismark hubiese defendido á todo trance el principio monárquico contra el régimen de las mayorías parlamentarias; pero el célebre ministro ha conocido que este camino estaba lleno de peligros, y que, solo por medio de un régimen verdaderamente constitucional y parlamentario, podia hacer olvidar á los diferentes Estados de Alemania los sucesos de que ha sido teatro el pais de cuatro años á esta parte, y no ha titubeado en apartarse de los conservadores. Acaso haya influido también en la conducta de M. de Bismark la idea de librarse de la tutela á que queria sujetarlo un partido que no comprende que se

pueda apoyar á ningun gobierno, sino con condicion de ser él quien verdaderamente gobierne. Nosotros felicitamos al príncipe de Bismark por su resolucion, y felicitamos á la Alemania por poseer un hombre que, á su reconocida capacidad diplomática le une esa profunda observacion de los cambios que opera el tiempo en el espíritu de las naciones, y sabe con gran inteligencia salir al encuentro de sus aspiraciones antes que traten de imponerse.

* * *

La cuestion suscitada con motivo de las exageradas pretensiones de los americanos, entre aquel gobierno é Inglaterra, no tiene trazas de arreglarse. Por de pronto, la comision mista anglo-americana que existia en Washington y á la que se debia el tratado que estableció el tribunal arbitral de Ginebra, ha aplazado su nueva reunion para el 20 de marzo, con el objeto, sin duda, de ver que giro toman la cosas, y poder así obrar con conocimiento de causa.

Por otra parte, se confirma la noticia de que el gobierno americano insiste en mantener la autoridad de los árbitros, negándose á toda modificacion del tratado que los establece, anunciando que, en el caso en que Inglaterra no quiera acceder á esa demanda, se negaría á continuar las negociaciones.

Ya lo hemos dicho y nos cansaremos de repetirlo: no creemos inminente una guerra entre Inglaterra y los Estados-Unidos; pero no podemos creer en la marcha tranquila y regular del tribunal arbitral de Ginebra, á no ser que, por medio de un cambio de ministerio en Inglaterra, se retiren las palabras poco diplomáticas que mister Gladstone pronunció en la Cámara, á propósito de las pretensiones de los americanos.

Que estos, cualesquiera que puedan sus pretensiones, se halla en terreno mas sólido que los ingleses, no puede ponerse en duda. No piden mas sino que los árbitros declaren lo que crean justo sobre sus pretensiones, y con ese pretesto pueden pedir lo que quieran. Ni en eso debe ver un insulto al gobierno inglés, á no creer que los árbitros se hallarian dispuestos á sancionar con su sentencia todas demandas de los Estados-Unidos.

De (*La Crónica de Cataluña.*)

Estamos en plena crisis ministerial: los unionistas han creído llegado el momento para reclamar mayor participacion en el ministerio, á fin de evitar sucesos como el de los ascensos militares últimamente hechos, que tanta sensacion han causado en los círculos militares y en los políticos. Ayer tarde, despues de conferenciar el Sr. Topete con el duque de la Torre y algunos otros personajes importantes de la union liberal, manifestó el ministro de Ultramar á los señores Sagasta y Malcampo que si habia de continuar en el gabinete era á condicion de que este se reformase, entrando en él algunos representantes mas de sus ideas políticas, y organizándose un verdadero ministerio de conciliacion.

El Sr. Sagasta debió pedirle tiempo para resolver cuestion tan grave, pues el ministro de Ultramar aconsejó á sus amigos políticos que tuvieran paciencia hasta la noche de hoy.

En el Consejo de ministros que se está celebrando esta tarde debe resolverse la crisis y se ignora todavía en que sentido, no teniendo fundamento alguno el rumor que hacen correr varios ministeriales de que todo está arreglado, y de que en el caso de persistir el Sr. Topete en su salida del ministerio, le reemplazará el Sr. Romero Robledo.

Esta mañana ha tenido el Sr. Sagasta varias conferencias políticas importantes. Una ha sido con el general Rey, capitán general de Cataluña, acalorándose bastante los interlocutores. Otra con los señores Groizard y De Blas, sin duda para convencer

al primero de que no debe hacer causa comun con el señor Topete en los actuales momentos.

Lo que mas debe molestar al Sr. Sagasta es que muchos de sus partidarios y amigos critican lo mismo que los unionistas, el nombramiento de mariscales de campo que publicó ayer la Gaceta.

Además de ocuparse el Consejo de ministros de la crisis; trata tambien esta tarde de tan importante asunto el comité ministerial de elecciones, á cuya sesion han sido citados los ex-senadores y ex-diputados que se encuentran en Madrid y apoyan al ministerio.

Créese que si los unionistas se separan del gabinete, no le sea fácil á este hacer las próximas elecciones generales, en cuyo caso el poder iría á los radicales ó á los conservadores. Estos últimos comprenden la dificultad de formar ministerio faltando tan pocos dias para las elecciones y siendo la inmensa mayoría de los ayuntamientos progresistas ó republicanos.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha llegado hoy á Madrid.

El ministro de Fomento se muestra decidido á anular el decreto que declara la inamovilidad de los funcionarios de su ministerio.

Anoche se aseguraba que hoy recibiría el comité carlista noticia de la determinacion que habia tomado D. Carlos respecto á la lucha electoral, y añadiese que los carlistas solo lucharían en las provincias Vascongadas. Hoy se asegura que la orden para dicho partido es el retraimiento, y que no tomará parte en ninguno de los trabajos preparatorios para las elecciones.

Es cosa segura que no se firmará auto de prision contra los firmantes del manifiesto carlista, por considerarse el delito de recomendar la resistencia al pago de las contribuciones como cometido por medio de la imprenta, lo cual rebaja mucho la penalidad y excluye la prision preventiva.

El comité electoral no ha podido ocuparse esta tarde de la crisis, porque apenas empezada la sesion, el Sr. Santa Cruz y otros miembros del mismo han sido llamados para la conferencia celebrada por varios ex-ministros unionistas en casa del Sr. Santa Cruz.

A última hora habia pocas esperanzas de que se arreglase la cuestion ministerial.

La Gaceta no publica hoy disposicion oficial alguna. Los periódicos de la tarde anunciaban ayer que para templar el disgusto causado por algunos de los nombramientos militares que ya conocen nuestros lectores, habian sido promovidos á brigadieres de artillería los coroneles mas antiguos. D. Fernando Marquez de la Plata y D. Robustino Gil Avelle, y á Mariscales de campo los brigadieres, de ingenieros, don Juan Campuzano, y de artillería, don Cayetano Figuerola, que en la actualidad sirven en Cuba como subinspectores de dichas armas; pero la Gaceta guardia silencio todavia.

Tampoco publica el nombramiento de subsecretario del ministerio de la Guerra en favor del brigadier señor D. Marcelo Azcárraga, ni confirmasi es cierto, como tambien decian los periódicos de noticias, que el general Moriones relevaria al señor Laerna en el cargo de capitán general de Aragon; que el nuevo general Merelo seria nombrado segundo cabo de Castilla la Nueva, que el general Nouvilas obtendria tambien colocacion adecuada á su nueva categoría, y que el brigadier D. José Salcedo iría de gobernador militar á Lérida.

Leemos en la «Correspondencia:»

«En el consejo celebrado anoche, el Sr. Topete abordó en efecto, como se anunciaba, la cuestion de crisis, haciendo presentes las quejas y aspiraciones de la union liberal; pero segun nuestras noticias, ó

la cuestion no tomó las proporciones que se indicaban ó quedó aplazada la solucion puesto que ni resultó la anunciada crisis, ni á última hora se notaba en los círculos ministeriales la agitacion que por la tarde. Preciso es sin embargo, confesar que la union liberal continuaba tan escitada como antes y en actitud poco benévola.

Dice «El Imparcial»:

Durante toda la mañana de hoy, los fronterizos que mas se distinguen por su actividad han estado moviéndose de un lado á otro, y yendo á comunicar sus noticias y sus impresiones al duque de la Torre, cuya casa parece constituida en centro de operaciones unionistas.

A primera hora se daba como de seguro que el señor Topete insistiria con resolucion en su salida del ministerio, como no se sacrificara el ministro de la Guerra señor Gaminde ante las exigencias fronterizas; pero ya entrada la tarde, y al saber la defenza que hace el señor Sagasta de los acuerdos tomados en Consejo de ministros y de la conducta que el general Gaminde se propone seguir en el ministerio, parecia algun tanto calmada la escitacion de los fronterizos, y todo hace creer que la algarada no tendrá mas consecuencias que las anteriores.

Parece que el general Rey, capitán general nombrado para Cataluña, ha manifestado en elevadas regiones su desaprobacion á la política del actual gabinete, y especialmente á la conducta del ministro de la Guerra.

Por esta razon añádese que ha suspendido su viaje.

Los maliciosos interpretaban este acto, no muy conforme con la severa rectitud de la disciplina, como una maniobra para colocarse en posicion de ser nombrado ministro de la Guerra. Y en efecto, si el Sr. Sagasta sacrificara al general Gaminde, no seria extraño que los fronterizos presentaran para sustituirle al Sr. Rey.

En algunas provincias del Norte se inician inteligencias entre republicanos y carlistas exclusivamente, para la lucha electoral.

Con el mas profundo pesar, dice «La Epoca,» hemos sabido que la indisposicion, que se creia ligera del señor marqués de Miraflores, se ha agravado hasta el punto de que esta mañana se le ha administrado el Viático. Aunque en su avanzada edad toda dolencia es grave, confiamos aun en que su robusta naturaleza podrá vencerla.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.
(De los Diarios de Valencia).

Madrid 17.

Mr. Blanqui ha sido condenado á deportacion en un recinto fortificado.

El «Journal de Paris,» órgano de los príncipes de Orleans, aprueba el programa de la derecha, y dice que si el conde de Chambord se decide á sacrificar las ideas de gobierno absoluto, no existirá ya mas que un partido monarquico en Francia.

Versalles 16.—Asamblea nacional.—El ministro de la Gobernacion contestando á una interpelacion, declara que el gobierno vigilará con sumo cuidado toda maniobra bonapartista.

La «Iberia,» hablando de la crisis, dice que esta no presenta la gravedad que se le ha querido dar, y asegura que no producirá ningun cambio en la despejada marcha de la situacion.

Reconoce que los conservadores, llevados por una

susceptibilidad exagerada, con motivo de los ascensos militares, conferenciaron con el señor Topete, encareciéndole la necesidad de exigir una modificacion ministerial, saliendo la mitad de los ministros, y entre ellos el Sr. Gaminde.

El Sr. Topete formuló su exigencia, pero nada hay resuelto todavía.

La «Iberia» cree que el señor Sagasta y el Consejo de ministros no puede aceptar tal exigencia, que no tiene razon de ser, y mucho menos en los términos en que los fronterizos la plantearon.

El brigadier D. Juan Garrido está designado para gobernador del Castillo de Monjuich.

Cádiz 17.—El vapor «Comillas,» con el correo de la Habana, ha fondeado esta mañana sin novedad.

Continúan los rumores de la crisis ministerial.

Los ministros han celebrado Consejo y permanecen todavía reunidos ocupándose de los deseos manifestados por los unionistas. La mayoría se opone á que el señor Topete abandone su cartera.

Créese poco probable la entrada en el ministerio de los unionistas.

Se considera absurda la noticia que han circulado las oposiciones presentando á don Amadeo dispuesto á abdicar en vista del giro que toma la política.

La revolucion gana terreno en Méjico presentando fuerzas formidables.

Se calcula en treinta mil los insurrectos que ocupan á Puebla, Veracruz y la mayor parte de las provincias de aquella república.

Parece que el presidente Juarez ha pedido auxilio al gobierno de los Estados-Unidos.

BOLSA DE HOH.

Consolidado interior.	28'15
Subvenc. de ferro-carriles.	56'00
Bonos del Tesoro.	78'40

De «El Isleño.»

Vallecas 18.

El Rey ha consultado esta tarde con los señores Serrano, Herrera y Santa Cruz. Por la noche será consultado Zorrilla.

El «Imparcial» cree que los conservadores serán llamados formando ministerio Topete ó Serrano.

Vallecas 19.

El Rey limitóse anoche á consultar á los señores Serrano, Herrera, Santa Cruz, Candau, Balaguer, Montejo, Zorrilla, Beranguer y Moret, apazando para hoy la resolucion.

Tranquilidad general.

MAHON.

20 Febrero de 1872.

El Sr. Cónsul de Alemania en esta Isla, D. Jaime Uhler, ha trasmitido á D. Antonio Victori, capitán del vapor-correo «Menorca», por orden de S. A. el Príncipe de Bismark, Canciller del Imperio, comunicada á este Consulado por el Excmo. Sr. Baron de Canitz, Ministro plenipotenciario en Madrid, una sentida y honrosa manifestacion de gratitud, acordada por el Gobierno del Emperador, con motivo del socorro que el espresado marino prestó el dia 9 de noviembre último con el vapor de su mando al bergantin aleman «Wilhelmine», salvándolo á remolque de la posicion comprometida en que se encontraba, muy cerca ya de las peñas de «Binibeca» en la costa Sur de esta Isla, hacia las que impelia la corriente de las aguas al bergantin, que

careciendo de viento favorable para gobernar le era casi imposible salir de aquel peligro. Al Mismo tiempo ha recibido el capitán Victori del ministerio de estado de nuestra Nacion el nombramiento de caballero de la orden de Carlos III. Le felicitamos por ambas distinciones honoríficas.

Parece que se trata de formar otra sociedad dramática con el título de «La Artística» que dará sus funciones en nuestro Teatro bajo la direccion de los hermanos D. Pablo y D. Salvador Fábregues. La primera tendrá lugar el domingo próximo poniéndose en escena el drama «Antonio de Leiva» y la pieza «Esperando el bolsillo», y sucesivamente se representarán «Lanuzá,» «¡Satanás!,» «La cabaña de Tom», «Las riendas del gobierno» y otras.

La primera funcion dada en la noche de ayer por la Sociedad dramática de aficionados en el Coliseo de esta ciudad estuvo bastante concurrida, hallándose ocupados casi todos los palcos. Los actores interpretaron exactamente sus respectivos papeles y fueron llamados por distintas veces á la escena.

Celebraremos que la sociedad tome incremento y que se repitan las funciones que como la de anoche, nos proporcione ratos agradables.

Despues de la sesion ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad en la mañana de hoy, ha recibido la visita oficial del Sr. Subgobernador de la isla.

CULTO CATÓLICO.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Nuestra Sra. de Belen en la iglesia de San Francisco.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 6 h. 39 m.—Pónese á las 5 h. 48 m. de la tarde.

LUNA. — Sale 12 h. 40 m. de la tarde. — Pónese á las 7 h. 44 mañana.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro Max.	Termómetro Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 m. cuadrado en kil.
15.	761'3	14'8	9'2	88	00'	3	o fres	3'
16.	761'3	13'2	9'3	92	00'	5	sse »	3'

TELÉGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 19 (5 tarde.)

Recibido en Mahon 19 (8'55 noche.)

El Sr. Sagasta ha recibido el encargo de formar un ministerio de conciliacion compuesto de sagastistas y unionistas.

Bolsa 3 por ciento 28'40.

(Fabra.)

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Administración de Propiedades y Derechos del Estado del Partido de Menorca.

Debiendo proceder esta oficina en cumplimiento de las órdenes terminantes que le han sido circuladas, á la formación de los oportunos expedientes de apremio contra los deudores por pensiones de censos, residentes así en esta ciudad como en las demás poblaciones de la Isla, se hace público por medio del presente á fin de que los que se hallen en dicho caso se presenten en esta dependencia por sí ó por medio de persona encargada al efecto á solventar sus descubiertos dentro del perentorio término de ocho días, pues que no verificándose serán incluidos definitivamente en la relación de morosos para ser apremiados sin mas demora arregladamente á la legislación vigente, parándoles los perjuicios consiguientes. Mahon 16 Febrero de 1872.—José Vinent.

D. Rafael Blasco y Moreno juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el día diez y seis de Marzo próximo á las once de su mañana tendrá lugar en los estrados de este Juzgado, la venta y remate en pública subasta, siendo competente la postura y con arreglo al pliego de condiciones obrante en poder del pregonero público, de una porción de terreno parte labrantía, y parte monte bajo, en junto, sobre treinta y una cuarteras y una barcilla, medida del país, perteneciente á las estancias Camp dels canons y Pujol gros sitas en este término municipal propias del mester D. José Albertí y Galona, vecino de esta ciudad, pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente sobre venta de dicho terreno. Dado en Mahon á 15 de Febrero de 1872.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Escribano.

PARA VENDER.

Lo está la casa calle de los Frailes número 34. Se compone de piso principal, desvanes y buen jardín. Para su ajuste acudir al dueño que vive en la misma.

Leche de burra.

En la calle de Cifuentes número 146, se encontrará todos los días, y también se servirá á domicilio á las personas que lo avisen.

EN VENTA.

Lo está en licitación privada la casa calle del Bastion número 23. Los que deseen adquirirla presentarán sus proposiciones en pliego cerrado en el despacho del Notario, D. Nicolás Orfila antes de las 12 de la mañana del sábado 24 del corriente, á cuya hora serán abiertos los pliegos y adjudicada la finca al que ofrezca mayor cantidad sobre la de mil y cien duros que es el tipo de la subasta.

Se han recibido nuevamente ejemplares de la

COLECCION DE FABULAS ESCOJIDAS de los autores

D. Tomás de Iriarte y D. Felix Samaniego.

Extraídas de las ediciones mas correctas y adicionada con varias poesías de difícil lectura, para EL USO DE LAS ESCUELAS PRIMARIAS.—2.ª Edición, aumentada con algunas poesías de afamados autores. Consta de un tomito de 160 páginas encuadernado al carton.

2 rvn. cada ejemplar.

Esta colección de fábulas, como libro de lectura en las ESCUELAS DE INSTRUCCION PRIMARIA

se recomienda por sí sola: como cuestion de economía para los padres, es el mas barato de cuantos se usan en las escuelas: como libro moral y de verdadera enseñanza, no es dable escoger ninguno mas útil y provechoso á la tierna infancia.—Edición esmerada.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Se ha repartido el núm. VI de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, correspondiente al 14 del mes actual, que contiene los artículos y grabados siguientes:

TEXTO.

Explicación de los grabados.—Historia del Carnaval, por doña Robustiana Armiño de Cuesta.—Tocan á muerto, poesía, por don José Puig Perez.—Taza de té bien servida y mejor bebida; lo que es una nube, sonetos, por don Juan de Arona.—Una boda en el Brasil, traduccion, por don Remigio Caula.—Recetas caseras.—Correspondencia, por doña Pilar de Lanuza.—Explicación del figurin iluminado.—Comunicado.—Anuncio.—Salto de caballo.

GRABADOS.

Bata de cachemir gris.—Cenefa para cortinas.—Llavero.—Estuches para gafas.—Alfombra de paño con bordados.—Zapatilla de fravela.—Zapatilla de paño y raso. Cuello de punto de Génova.—Punto de zurcido sobre tela.—Dos ligas.—Cestita de labor.—Estuche para gemelos.—Acerico bordado.—Berta de encaje.—Fichú de muselina y crespon.—Fichú de muselina y granadina de seda.—Corbata de crespon de la China color de cereza.—Corbata de crespon azul.—Cinturon de raso de reps azul.—Lazos de corbata.—Grabado de modas.

LA ILUSTRACION

ESPAÑOLA AMERICANA

A dichas publicaciones admitense suscripciones en esta imprenta Bastion 39, Mahon donde hay números de muestra.

Los **MISTERIOS DE LA VERDAD**

ó la

VERDAD de los MISTERIOS.

Novela instructiva y recreativa original de

D. JOSE CLEMENTE VILLALBA PELLICER.

Obra que publica en Palma (islas Baleares) su editor D. Juan Socias Carbonell.

BASES DE LA SUSCRICION:

«Los Misterios de la Verdad ó La Verdad de los Misterios» formarán un tomo de regulares dimensiones, tamaño folio menor de buen papel y esmerada impresion con tipos nuevos y elegantes. Ilustrarán la obra cuatro magnificas láminas y una preciosa portada, las que regalaremos á los suscritores durante la publicacion

Se repartirán sin interrupcion alguna, cuatro entregas de ocho grandes páginas, semanales, bajo una cubierta de color impresa. Sin embargo del extraordinario lujo desplegado en la parte de ilustracion y tipografia, el precio de cada entrega no costará mas que

Medio Real

en toda España.

PUNTOS DE SUSCRICION:

EN MAHON, Imprenta de M. Parpal, calle del Bastion, número 39, donde está de muestra el prospecto y entrega primera.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

diario universal de noticias. Eco imparcial de la opinion y de la prensa.

Precios en provincias, por corresponsal.

Un año, 140 rs.—Seis meses, 70.—3 id., 36.

Los que se suscriban por un año ó semestre á la «Correspondencia de España,» recibirán como regalo un ejemplar, el que se quiera elegir, de entre las obritas mencionadas en el catálogo que podrá verse en esta imprenta, Bastion 39, punto de suscripcion.

EL ANGEL DE LA GUARDA,

Drama en un acto y en verso

original de

D. EMILIO MOZO DE ROSALES.

ESTRENAFO con extraordinario éxito en el teatro «Salon Eslava» de la Corte en la noche del 19 de Noviembre de 1871.

LA CASTA SUSANA.

Comedia en tres actos y en verso, original de D. E. Mozo de Rosales.

Representada por PRIMERA VEZ en el teatro Español en la noche del 6 de Diciembre de 1871.

Estas obras lo mismo todas las pertenecientes á la misma Galeria, se venden exclusivamente por su representante, en esta imprenta, Bastion 39, Mahon.